
 

  
An den  
Bürgermeister der Stadt Rheinbach 
Herrn Stefan Raetz 

Schweigelstrasse 23 

53359 Rheinbach 

Joachim Schollmeyer 
Meisenweg 16 

53359 Rheinbach 

Mitglied des Rates der Stadt Rheinbach 

den 28. März 2018 
 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 
 
Ausgleichsflächenkataster der Stadt Rheinbach  
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

für Eingriffe in Natur und Landschaft werden nach den gesetzlichen Vorgaben von 
Baugesetzbuch, Bundesnaturschutzgesetz und Landschaftsgesetz Ausgleichsmaßnahmen 
vorgeschrieben, die geeignet sind, die jeweiligen Eingriffe im Naturhaushalt zu kompensieren. 
Im Zuge der Erschließung des Industriegebiets Wolbersacker hat sich gezeigt, dass für die 
Ausweisung von entsprechenden Ausgleichsflächen auf dem Gebiet der Stadt Rheinbach 
Defizite bestehen und erhebliche Kosten damit verbunden sind. 

Dazu bitte ich um die Beantwortung folgender Fragen: 

• Nach den Vorgaben des Landschaftsgesetzes ist von den Umweltbehörden ein 
Ausgleichsflächenkataster (AGF) zu führen, das Auskunft über die bereits zugeordneten und 
überplanten Ausgleichsflächen gibt. Welche Behörde ist zuständig für das Rheinbach 
betreffende Kataster, welche Angaben sind darin enthalten und sind sie öffentlich einsehbar? 

• Wo befinden sich auf Rheinbacher Stadtgebiet Ausgleichsflächen, welche Größe haben sie 
und wie sind die Eigentumsverhältnisse? 

• Wie ist der Pflege- bzw. Nutzungszustand dieser Flächen (Obstwiesen, Ackerland, 
Brachfläche, …) und wer ist für Pflege, Nutzung, Erhalt der Flächen zuständig/verantwortlich? 

• Welche jährlichen Kosten entstehen der Stadt Rheinbach für den Erhalt, die Pflege oder 
Nutzung der Flächen sowie für den Ankauf oder die Anlage von (fehlenden) 
Ausgleichsflächen? (Exemplarisch die Zahlen der letzten fünf Jahre wäre hinreichend) 

• Inwieweit und in welchem Umfang plant die Stadt bzgl. Ausgleichsmaßnahmen den Kauf 
von Ökopunkten bzw. hat sie bereits erworben und zu welchen Kosten – wo ist dies ggf. im 
Haushalt vorgesehen? (Ggf. die Planzahlen bis zum avisierten Haushaltsausgleich) 

 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Joachim Schollmeyer (Fraktionssprecher) 

 


